

Niederschrift SB/009/2011

über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates der
Stadt Rheine
am 05.12.2011

Die heutige Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 09:30 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses.

Anwesend als

Vorsitzender:

Herr Horst Erle Mitglied / Vorsitzender

Mitglieder:

Herr Ignatz Holthaus	CDU	Mitglied / stellv. Schriftführer
Frau Irene Lüke		Mitglied
Herr Karl Schnieders		Mitglied
Herr Johannes Terhaar		Mitglied / Stellv. Vorsitzender

Vertreter:

Herr Werner Bela		Vertretung für Frau Jutta Kordts
Herr Peter Heckhuis		Vertretung für Frau Maria Brands
Herr Heinz Werning		Vertretung für Herrn Hans Gerd Hüsken

Gäste:

Herr Tobias Plien		Pastoralreferent
Herr Hermann-Josef Wellen		Mitglied Beirates für Menschen mit Behinderung
Frau Sabine Wensing		Mitglied Familienbeirat

Verwaltung:

Frau Christa Koch

Schriftführerin

Herr Siegmund Schridde

Stabsstelle Bürgerengagement

Entschuldigt fehlen:

Mitglieder:

Frau Maria Brands

Mitglied

Herr Hans Gerd Hüsken

Mitglied

Frau Jutta Kordts

FDP

Mitglied / Schriftführerin

Öffentlicher Teil:

1. **Gemeinsames Pilotprojekt der Stadt Rheine und der Pfarrgemeinde Heilig Kreuz eines gemeinwesenorientierten Bürgertreffs im Basilika-Forum**

Vortrag von Herrn Schridde und Herrn Plien

Anlage

2. **Niederschrift Nr. 8 vom 24. Oktober 2011**

Die Niederschrift Nr. 8 vom 24. Oktober 2011 wird nachgereicht.

3. **Bericht der Sachkundigen Einwohner aus den verschiedenen Ausschüssen**

Bauausschuss

Herr Werning berichtete:

Die Poststraße wird in 2 Etappen ausgebaut, der Verkehr wird umgeleitet und durch Ampelanlagen gesichert.

Stadtentwicklungsausschuss „Planung und Umwelt“

Bericht über den erweiterten Plan der „Ems-Galerie“ mit Vorstellung des Parkhauses, des Aussichtsturms und des Münstertors.

Ergebnisvorstellung der Befragung des Projektes „Thie-Time“.

Hingewiesen wurde auf eine Sondersitzung des Stadtentwicklungsausschusses „Planung und Umwelt“ am 7. Dezember 2011 zum Thema „Ems-Galerie“.

Herr Schnieders schlug vor, bei der Berichterstattung von den Ausschüssen nur die Themen der Senioren zu berücksichtigen.

Ein kurzer Beschluss des Seniorenbeirates wäre dafür angebracht.

Kulturausschuss

Frau Burchert berichtete über die Sitzung vom 1. Dezember 2011: Bericht der Stadthalle, VHS-Programm, Theaterplan.

Anlage

Sozialausschuss

Herr Erle berichtete:

Hauptthema war die Pflegeberatungssituation in Rheine im Alter:

- Darstellung der Altenhilfe- und Pflegeberatung des Kreises inklusive der Tätigkeit des Pflegestützpunktes
- Vorstellung der Arbeit der Beratungsstelle für ältere Menschen und deren Angehörige des Caritasverbandes

4. Berichte aus den Beiräten

Familienbeirat

Der Familienbeirat tagte am 14. November 2011 in der FBS. Herr Hans Terhaar berichtete:

Das Schwerpunktprojekt Kinderstadtplan wird von einer Kleingruppe weiterentwickelt, im Kreis soll ein Elternbeirat aufgebaut werden, zum SIR-Jahresthema 2012 „Sicherheit im Internet“ soll eine „Cybermobbing-Arbeitsgruppe“ installiert werden. Der Familienbeirat zeigt großes Verständnis für die Probleme älterer Menschen in Banken mit modernen Geldautomaten (Dorenkamp). Vielleicht entwickelt sich daraus eine gemeinsame Aktion für generationsübergreifenden Service in Banken, Bahn und Supermärkten.

5. Bildung einer Arbeitsgruppe Sozialplan Alter

Auf Vorschlag von Herrn Terhaar wurde dieser Arbeitskreis gebildet.

Mitglieder:

Herr Hans Terhaar
Frau Mathilde Beermann
Herr Werner Bela
Frau Irene Lüke
Herr Horst Erle
Maria Brands
Horst Erle

6. Bericht und Information der Verwaltung

Durch das Zuwanderungsgesetz ist die Zulassung von ausländischen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer zum deutschen Arbeitsmarkt geregelt. Seit dem 01. Mai 2011 entfällt die Erfordernis einer Arbeitgenehmigung für Staatsangehörige aus Lettland, Estland, Litauen, Polen, Ungarn, der Tschechischen Republik, der Slowakischen Republik und Slowenien.

7. Verschiedenes

Frau Burchert berichtete über die Mitgliederversammlung des Kreissenorenbeirates.

Anlage

Herr Schnorrenberg berichtete über das Internetportal:

Gute Resonanz auch von Nichtsenioren und bittet um gute Zusammenarbeit. Infos für Senioren der Stadt von den Vereinen und E-Mail-Adressen der Mitglieder an Frau Koch.

Herr Erle informierte:

Die ehemaligen Mitglieder bis zur letzten Amtsperiode 2004-2009 des Seniorenbeirates, wurden für ihr ehrenamtliches Engagement von der Bürgermeisterin in einer kleinen Feierstunde geehrt.

Ende der Sitzung:

11:55 Uhr

Mit freundlichen Grüßen

Beglaubigt

gez. Horst Erle
Vorsitzender

Christa Koch